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l
a Administración Nacional

de la Seguridad Social

(Anses) apeló este jueves el

fallo que habilitaba a Cristina

Fernández de Kirchner a cobrar

dos pensiones. El organismo

tenía plazo hasta este viernes 5

de febrero para presentar la ape-

lación contra el fallo judicial que

otorgó a la actual vicepresidente

la posibilidad de cobrar una doble

asignación vitalicia —una pensión

como ex presidenta y de otra por

ser la viuda del ex presidente

Néstor Kirchner— con intereses

retroactivos y sin pagar el Im-

puesto a las Ganancias.

A fines de diciembre del año pa-

sado, el juez federal de la Seguri-

dad Social Ezequiel Pérez Nami,

subrogante, hizo lugar a un plan-

teo de la vicepresidenta y dispuso

que se habilite el pago de la pen-

sión que le correspondía, como

viuda del ex presidente.

Por su parte, este jueves diputa-

dos de la oposición presentaron

ante el juzgado de la seguridad

social Nº 10 un escrito mediante

el cual pidieron intervenir como

terceros y también poder apelar

la resolución judicial. 

LA REALIDAD DE 

LAS VACUNAS HOY 

EN LA ARGENTINA
l Cuándo y cuántas llegarán  l Por qué no 
acordaron con Pfizer  l  Los chinos careros. 

cóMo era 
paMpIta 
cuando 

coMenzó

MultItudInarIa reunIón 
de barraS bravaS para 

tener MÁS protagonISMo
en rIver

El tremendo relato 

de un periodista atacado 

por un perro

¡Increíble!  



A
unque sólo lo recuerden los

viejos memoriosos, es

bueno que las nuevas gene-

raciones sepan que San Juan tuvo

una importante fábrica de aviones.

La empresa se llamaba  Chincul SA-

CAIFI y construyó bajo licencia

de Piper Aircraft. 

s   s   s
Pero las historias no suceden por

casualidad. Las Fuerzas Armadas

de pronto advirtieron que tenían un

parque aeronáutico demasiado pe-

queño y envejecido.

En ese tiempo gobernaba el país el

teniente general Alejandro Agustín

Lanusse quien tenía un amigo ha-

cendado en Buenos Aires, José

María Beraza, quien  decidió afron-

tar el desafío.

s   s   s
Se decidió fabricar aviones bajo li-

cencia de Piper Aircraft Corpora-

tion, la fábrica de aeronaves

livianas más grande del mundo, con

bases en Lock Haven, Vero Beach,
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mica de San Juan. Fabricaban

aviones marca Piper para uso de-

portivo, de fumigación, escuela y

ejecutivos. El polo productivo iba

en ascenso, se alcanzó a construir

17 aviones fumigadores “Bravo”

que fueron vendidos a Brasil y en

1991, hasta se incorporó la firma

estadounidense “Bell” para fabri-

car helicópteros.

s   s   s
Al promediar la década del ’80, la

planta Sanjuanina inició una lenta

pendiente decreciente debido al

proceso inflacionario que se vivió

por entonces, sumado a la quiebra

de su casa madre Piper Aircraft.

Finalmente entre 1991 y 1994 se

produjo la última serie del modelo

PA-18 Super Cub, cesando definiti-

vamente la actividad el 31 de

enero de 1995.

s   s   s
Para orgullo sanjuanino digamos

que  Chincul fue el símbolo de la

“productividad aérea de capitales

privados más grande de Latinoa-

mérica”, tal como rezaba un cartel

en el hangar donde se realizaban

las fabricaciones y que pasó a ser

la víctima de la hiperinflación, la

saturación del mercado y los altos

impuestos de los ‘90 que termina-

ron sepultando su producción.

CUANDO 
SAN JUAN 

FABRICÓ CASI 
MIL AVIONES

Renovo y Quehanna, de Estados

Unidos, Gracias al plan de produc-

ción bajo licencia de Piper para

producir aeronaves en el extran-

jero, este preveía el montaje en

países del tercer mundo emergen-

tes, con el beneficio principal de la

penetración comercial y la reduc-

ción de costos en mano de obra

que ello implicaba.

s   s   s
Gracias a las promociones indus-

triales, que daban reducciones y

diferimientos impositivos a deter-

minadas zonas del país, llevaron a

los dueños de Chincul a instalarse

en la localidad de Pocito en la pro-

vincia de San Juan.  Allí se cons-

truyeron dos hangares: cuya

superficie total cubierta alcanzó a

14.000 m².

s   s   s
La planta mantenía un proceso si-

multáneo con 10 líneas de ensam-

blaje, con unos 450 empleados

(entre técnicos y mecánicos aero-

náuticos), trabajaban las 24 horas,

los 365 días del año “24x7”. En

total produjeron unos 960 aviones,

lo que se constituyó en un récord

absoluto y una demostración de la

capacidad industrial del país. En

su época dorada, significó una no-

table mejora en la situación econó-
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Comenzó en Chile la vacunación masiva

Hoy comenzó la vacunación masiva en Chile. El país tiene 4.100.000 vacunas en stock, con 9 millones más por

llegar en Febrero. Se sumarán 1.350.000 de Pfizer a marzo. Hoy es el primer día y se espera vacunar 80.000

personas en 12 horas.

Matías Kulfas en San Juan 

El ministro de Desarrollo Productivo de la Nación, Matías Kulfas, arribó a la provincia pasadas las 15 horas de

este jueves  acompañado por el secretario de Minería de Nación, Alberto Hensel; y otros funcionarios. Durante su

visita. Kulfas desarrollará junto al gobernador Sergio Uñac una agenda de trabajo que incluirá firma de convenios,

entrega de aportes y una visita al yacimiento Veladero, entre otras actividades.
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Una imagen vieja
No se equivoque. La imagen fue tomada el año pasado. Este año no habrá Fiesta Nacional del Sol. Una buena

decisión del gobierno provincial que fue comunicada por la ministra Claudia Grynzspan

¿Hasta cuándo?
La zanja lleva ya varios días. Fue abierta por alguna empresa contratista que se olvidó de cerrarla. Ocupa parte

de la calle y de la vereda. Esta se ubica en Santa Fe casi Rioja. Pero hay otras similares en la ciudad.



Esto pasó en el mundo

Las autoridades sanitarias de
Uruguay confirmaron cinco
casos de personas contagia-

das de la variante brasileña del
SARS-CoV-2, denominada P.2; y el
primero de la británica en el país.
La bióloga del Instituto Pasteur, que
forma parte del equipo de investiga-
ción genómica de muestras extraí-
das a pacientes positivos de
COVID-19 en Uruguay, Lucía Span-
gerberg, explicó que los cinco posi-
tivos con la variante
brasileña parten de 11 muestras to-
madas en Artigas, Rivera y Rocha,
regiones fronterizas con el gigante
sudamericano.
Spangerberg matizó que las autori-
dades sanitarias uruguayas no esti-
man que la variante implique un
mayor riesgo sanitario, aunque
precisó que esta es responsable de
la primera reinfección por COVID-19
en Brasil, según recogió el diario El
Observador.

El ministro de Salud de Uruguay, Da-
niel Salinas, avanzó que “se podría
especular que (la variante) podría
ser en un futuro una cepa de im-
portancia epidemiológica” en el
país latinoamericano, dado que Uru-
guay comparte casi 700 kilómetros
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claraciones recogidas por El País.
Luego afirmó que por el
momento piensa que la cepa britá-
nica no se extendió en Uruguay de-
bido a las condiciones y protocolos
que siguen las personas que llegan
desde el exterior. Sin embargo, sos-
tuvo que son necesarios más estu-
dios. “Pero indicios nos hacen
creer que no ha sido una cepa que
se ha dispersado”, reafirmó.
Uruguay, uno de los países latinoa-
mericanos menos castigados por la
pandemia, confirmó más de 43.200
infectados de coronavirus y más de
460 víctimas mortales a causa de la
enfermedad.

sss

sss

de frontera con Brasil.

En tanto, este jueves el científico
Gonzalo Moratorio confirmó la pre-
sencia de la variante británica del
coronavirus en un paciente que
llegó a Uruguay en diciembre.
En una conferencia de prensa por
Zoom, sostuvo: “Datos muy recientes
provenientes del consorcio de alguna
manera nos dicen que existe la posi-
bilidad de que también la variante bri-
tánica esté presente, pero
seguramente confinada ya que
entró por alguien que lo hizo el 20
de diciembre al país”, afirmó en de-

EL PAPA RECIBIÓ LA 
SEGUNDA DOSIS DE 
LA VACUNA 

Autoridades del vaticano informaron
que el pontífice, de 84 años, com-
pletó el ciclo de vacunación reque-
rido para lograr la inmunización con
el fármaco de la empresa estadouni-

dense. Francisco se había dado la
primera dosis el 13 de enero pa-
sado. El próximo domingo el Papa
volverá a recitar el tradicional Ánge-
lus desde la ventana del Palacio
Apostólico, con presencia de fieles
en la Plaza San Pedro.

CHILE COMENZÓ SU 
PLAN DE VACUNACIÓN

Las autoridades de ese país, habili-
taron estadios y espacios públicos
con ejércitos de enfermeros y funcio-
narios municipales para empezar a
inocular a adultos mayores. El go-
bierno chileno informó que el labora-
torio chino Sinovac le enviará tres
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cargamentos con cerca de 9 millones
de dosis de su vacuna entre la última
semana de febrero y la primera de
marzo. Estas nuevas dosis se suma-
rán a los cuatro millones ya recibidas
de la misma compañía durante
enero, para continuar con el plan na-
cional de vacunación masiva que co-
menzó.

CINCO CASOS DE LA VARIANTE BRASILEÑA 
Y UNO DE LA BRITÁNICA EN URUGUAY





Esto pasó en la Argentina

sss

sss

PARA LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA 

“ES IMPRESCINDIBLE LA VUELTA A CLASES”

ción para pensar y trabajar de forma
colaborativa, lo que influencia directa-
mente en la salud pública y en la eco-
nomía. El fomento de mentes
instruidas es mucho más democrá-
tico que la distribución de otros bie-
nes, porque aún los más pobres y los
más débiles pueden acceder a los
frutos de la cultura”, expresaron.
También citaron algunos casos inter-
nacionales que respaldan el reinicio
de las clases presenciales, y análisis
sobre la difusión del virus en estable-
cimientos de Suecia, Noruega y Esta-
dos Unidos. Entre los informes
destacados está el difundido por la
Organización Mundial de la Salud
(OMS), donde se detectó que “los
niños menores de 18 años de edad
representan sólo el 8,5% de los
casos notificados de SARS-CoV-2,
experimentando fundamentalmente
una enfermedad leve”, con un nú-
mero relativamente bajo de muertes
en comparación con los otros grupos
etarios. No obstante, prescribieron
tomar cuidados intensivos con los
“niños con afecciones de salud pree-
xistentes pueden presentar formas
clínicas graves, que puedan requerir
cuidados intensivos.

nología Médica (ANMAT) por ser un
organismo con la “rigurosidad y el
prestigio” para aprobar el uso de
emergencia de las vacunas contra
el coronavirus que lleguen al país,
entre ellas, la ya autorizada Sputnik
V.

En esta oportunidad, ante el debate
sobre la presencialidad en las aulas,
los facultativos fundamentaron su
postura a favor de la apertura de las
escuelas y “observaron con preocu-
pación el impacto que la pandemia y
las medidas utilizadas para su con-
trol han tenido sobre la salud de la
población, más allá de la infección
con COVID-19, por el retardo en las
consultas, en el inicio y en el segui-
miento de tratamientos y en especial
en lo ocurrido a niñas, niños y ado-
lescentes tales como severos pro-
blemas de salud mental”.

“Las escuelas son fundamentales
impartiendo conocimientos e infor-
mación, pero además tienen gran
significación en los procesos de in-
tegración social como en la prepara-

L
a Academia Nacional de Medi-
cina respaldó el regreso “inme-
diato” de las clases

presenciales para el ciclo lectivo
2021, en medio de la discusión na-
cional sobre la implementación de
protocolos en las provincias para el
reinicio de la enseñanza en las es-
cuelas.
Mediante un comunicado, la entidad
civil alertó por el impacto en la salud
mental y el deterioro educativo ante
la adopción de la educación a dis-
tancia para contener la propagación
del coronavirus. Incluso, apuntó que
este “daño” que se le hace a los
niños y adolescentes por la interrup-
ción o limitación de los aprendizajes
“es mayor” que el contagio entre los
menores de edad.

“La Academia Nacional de Medicina
considera que es imprescindible el
inmediato retorno a la presenciali-
dad en las aulas, considerando que
los riesgos de dañar a niños y ado-
lescentes con la sola educación a
distancia, o lo que es peor la ausen-
cia de educación, superan los ries-
gos de enfermar por COVID-19 para
ellos y para el personal docente, y
que a su vez este riesgo puede ser
mitigado con un estricto cumpli-
miento de protocolos conocidos en
su instrumentación y resultados”, re-
salta el texto.

No es la primera vez que la organi-
zación académica se pronuncia en
temas de alcance nacional de orden
controversial. Hace unos años, la
agrupación había emitido un comu-
nicado en contra el proyecto de le-
galización del aborto, que finalmente
fue sancionado a fines de diciembre,
y la implementación de un protocolo
de Interrupción Legal del Embarazo
(ILE). Recientemente, apoyó el tra-
bajo de la Administración Nacional
de Medicamentos, Alimentos y Tec-

sss

sss

Jueves 4 de febrero 20218



Jueves 4 de febrero 2021

Esto pasó en la Argentina

9

E
l juez de Garantías de Villa
Gesell, David Mancinelli,
elevó este jueves a juicio

oral la causa por el crimen de Fer-
nando Báez Sosa, cometido en
enero de 2020 en esa ciudad bal-
nearia, y dispuso que sean some-
tidos a proceso los ochos rugbiers
que siguen detenidos y un noveno
que había sido beneficiado con la
falta de mérito por la fiscal de la
causa.

La medida del magistrado recayó
sobre los imputados Máximo
Thomsen (20), Ciro Pertossi (20),
Luciano Pertossi (19), Lucas Per-
tossi (21), Enzo Comelli (20), Ma-
tías Benicelli (21), Blas Cinalli (19),
Ayrton Viollaz (21) y Alejo Milanesi
(19), este último en libertad.
El 1 de febrero, el abogado de los
imputados, Hugo Tomei, había
presentado su oposición a la ele-
vación a juicio solicitada por la fis-
cal de la causa, Verónica

CASO BÁEZ SOSA: ENVÍAN A JUICIO ORAL A NUEVE
RUGBIERS, UNO DE ELLOS ESTABA EN LIBERTAD

PARA ORLANDO FERRERES,
LA INFLACIÓN FUE DEL 3,6%
EN ENERO

En tanto, la inflación núcleo, que no
tiene en cuenta ni efectos estaciona-
les ni los precios regulados por el Go-
bierno, mostró una aceleración ya
que trepó desde el 3,8% hasta el
4,4% según los números de la con-
sultora. El rubro de mayor incidencia
en el IPC, alimentos y bebidas, arrojó
un aumento de precios promedio del
3,7%, elevado pero inferior al 4,2%
observado en el último mes de 2020.
También se desaceleraron los incre-
mentos en transporte y comunicacio-
nes, desde el 4,4% hasta el 3,8%.

TRAS LAS DENUNCIAS , FORMOSA
FLEXIBILIZÓ LOS PROTOCOLOS DE
AISLAMIENTO

El gobierno de Gildo Insfrán decidió
permitir que los “menores de edad,
personas con comorbilidades cons-
tatadas y adultos mayores de 60
años” lleven a cabo la cuarentena
en sus domicilios. Además, para el
resto, la obligatoriedad de perma-
nencia en los centros de aisla-
miento bajó de 14 a 10 días. Estas

medidas llegan luego de que el
jefe de Gabinete, Santiago Ca-
fiero, se reuniera con autoridades
nacionales y de la provincia de
Formosa, para diseñar un nuevo
abordaje sanitario, y con represen-
tantes de Amnistía Internacional,
organización que venía denun-
ciando con insistencia que se es-
taban violando los derechos
humanos en los centros de aisla-
miento por coronavirus.

Zamboni, y había pedido que cese
la prisión preventiva para los dete-
nidos. En el escrito también re-
chazó que sus defendidos sean
sometidos a un jurado popular.

Los rugbiers serán juzgados como
coautores del delito de "homicidio
doblemente agravado por alevosía
y por el concurso premeditado de
dos o más personas" por el crimen
ocurrido frente al boliche "Le Bri-
que" donde el 18 enero de 2020
Báez Sosa fue asesinado a golpes.
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E
l ministro de Educación,

Nicolás Trotta, informó

este miércoles en su

cuenta de Twitter que se en-

cuentra aislado y a la espera del

resultado del hisopado, luego de

haber estado en contacto con un

caso positivo.

La ministra de Educación de

Santa Fe, Adriana Cantero, con

quien Trotta compartió una serie

de reuniones, dio positivo. El

mandatario se enteró de la noti-

cia ayer al arribar a Ezeiza, tras

su viaje a esa provincia, según

contó en su cuenta personal.

“Me realicé el hisopado de rutina

y permaneceré aislado por con-

tacto estrecho hasta que las au-

toridades sanitarias me lo

indiquen, según el protocolo”,

precisó.

Debido a esto, el ministro debió

posponer una serie de eventos

que tenía pautados en el marco

del regreso a la presencialidad

en todo el país.

“La agenda que venimos desa-

rrollando para maximizar la pre-

sencialidad cuidada en nuestras

escuelas, y que preveía que ma-

ñana estuviese en Pehuajó y el

viernes en La Pampa, se pos-

pone”, explicó.

En su visita a Santa Fe, Trotta re-

corrió junto a Cantero la obra de

un Jardín de infantes de Santo

Tomé y fue recibido en la Casa de

Gobierno de la provincia por el

gobernador Omar Perotti.

Además de confirmar el contagio

de Cantero, desde la cartera edu-

cativa santafesina informaron que

también dio positivo la secretaria

de Gestión Territorial Educativa,

Rosario Cristiani.

La Academia Nacional de Medi-

cina consideró imprescindible el

retorno inmediato a las clases

presenciales

A través de un comunicado, la en-

tidad apuntó que los riesgos de

dañar a los niños y adolescentes

solo con educación a distancia

“superan a los riesgos de enfer-

mar por COVID-19 para ellos?

TROTTA AISLADO POR SER
CONTACTO ESTRECHO

sss

AUMENTAN EN UN 50% LOS
MONTOS MENSUALES DE LA
TARJETA ALIMENTAR

El Ministerio de Desarrollo Social

anunció que la medida fue adop-

tada con el propósito de garantizar

“una buena nutrición” de las fami-

lias beneficiarias. De esta forma,

las madres que tengan un hijo

menor de seis años dispondrán de

6 mil pesos mensuales en esta tar-

jeta, mientras que a las madres

con dos hijos o más se les acredi-

tarán 9 mil pesos durante el mismo

período.

LA PRODUCCIÓN 
AUTOMOTRIZ CRECIÓ 17,5%
INTERANUAL EN ENERO

La fabricación de vehículos fue el

mes pasado de 24.308 unidades.

En tanto, las exportaciones crecie-

ron 37% respecto al mismo mes

del año pasado y representaron

casi 50% de la producción del mes,

según informó la Asociación de Fá-

bricas de Automotores. En los 17

días hábiles de enero las termina-

les automotrices produjeron 24.308

unidades, 19,4% menos que en di-

ciembre de 2020, pero 17,5% más

que en igual mes de ese año, pre-

cisó el informe.

sss

Nicolás Trotta.
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LA REALIDAD DE LAS VACUNAS 
HOY EN LA ARGENTINA
E
s como cuando uno está esperando la

cena y comienza a picar, una aceitu-

nita por acá salamito por allá. Algo así

es lo que siente la gente que está pasando con

la vacuna en la Argentina.

Lo que ha llegado hasta ahora son simples

dosis homeopáticas dirigidas a sectores muy

expuestos. Mientras la gente sigue esperando,.

Y si bien todo el mundo clama por las vacunas

y en todas partes hay atrasos en la entrega,

uno advierte que hay países que ya comenza-

ron la vacunación masiva mientras que los ar-

gentinos, que llevamos 10 meses de

confinamiento, seguimos en la triste espera.

Veamos entonces qué llegará próximamente.

GINÉS GONZÁLEZ DIJO QUE 
“LA INMUNIDAD DEL REBAÑO SE 
LOGRARÁ A PARTIR DE JULIO”

E
l ministro de Salud, Ginés

González García, aseguró

este miércoles ante diputa-

dos nacionales que desde el Go-

bierno “siempre se tuvo total

tranquilidad” sobre la calidad y

efectividad de la vacuna rusa

Sputnik V contra el coronavirus, y

volvió a criticar al laboratorio Pfi-

zer porque “se portó muy mal”

con la Argentina.

En su exposición ante miembros

de la comisión de Salud de la Cá-

mara baja, el ministro dio informa-

ción sobre el tema de las

vacunas para el coronavirus y

entre esos puntos relató los moti-

vos por los cuales no se pudo al-

canzar un acuerdo con Pfizer.

“Para el Gobierno argentino, Pfi-

zer se portó muy mal con noso-

tros”, sostuvo, al recordar que una

de las objeciones de ese laborato-

rio fue la aparición de la palabra

“negligencia” en la ley para contra-

tar la provisión de vacunas, al res-

ponder una consulta de la

diputada del PRO Carmen Po-

lledo.
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LA REALIDAD DE LAS VACUNAS... 

GINÉS 
GONZÁLEZ 
DIJO QUE... 
Viene de página anterior

s

Al comenzar su exposición, aclaró

que “ninguna vacuna se aprueba

por lo que sale en una revista”, en

alusión a la publicación de The Lancet

sobre la eficacia de la Sputnik V, sino

“por lo que presentan como docu-

mentación sistematizada”. En ese

punto destacó que “nosotros tenía-

mos absoluta tranquilidad sobre la

vacuna” rusa.

El funcionario estimó que “la inmuni-

dad de rebaño se lograría a partir

de julio, y hasta ahí iremos dismi-

nuyendo sobre todo la mortalidad y

los efectos graves”.

Ante una consulta de la diputada radi-

cal Claudia Najul, dijo que el lote de

vacunas estará compuesto por 30

millones de Sputnik V; 22,4 millo-

nes de dosis de AstraZeneca -más

1.200.000 que están en negocia-

ción-, y los 2,2 millones del fondo

mundial Covax.

En ese sentido, señaló: “Si sacamos

a los 15 millones de argentinos que

tienen menos de 18 años, casi te-

nemos cubierta la población ar-

gentina, y la verdad es que lo

que nos pueda faltar estamos

en dos o tres negociaciones”.

Najul había consultado sobre “cuá-

les, cuándo y cuántas vacunas llega-

rán en el primer semestre, dado que

se van estirando los plazos más de lo

que se preveía”. También preguntó

“sobre el criterio con el cual se define

la cantidad que va a cada provincia y

cuántas recibió cada provincia hasta

ahora”.

Sobre este punto, Vizzotti dijo que “en

función de las prioridades, a medida

que vayan ingresando las dosis de va-

cunas, se irán distribuyendo. Como

También consideró que los inconve-

nientes en las negociaciones con

China para la compra de un millón de

dosis de la vacuna Sinopharm a ese

país son el precio y la cantidad de

dosis.

“Hemos trabajado intensísimamente

desde el primer día con ellos, pero las

dificultades que hay hoy es que el pre-

cio es elevado y necesitaríamos en

tiempo corto un millón de dosis, mien-

tras que China quiere un contrato for-

mal por mucho más dosis, y vale el

doble que las otras vacunas. Igual-

mente la negociación no está cerrada”,

dijo.

En el primer tramo de su discurso,

González García también se quejó

de las criticas de la oposición al afir-

mar, que “a uno lo acusen de ase-

sino o de que envenena a los

argentinos por supuesto es desca-

bellado, pero genera quiebres en el

ánimo colectivo”.

Precisó que “los equipos de vacuna-

ción en el país tienen 116.000 integran-

tes. Tenemos 36.000 personas

capacitadas para vacunar, adicionales

a las habituales. Y hemos puesto

80.000 personas de apoyo a la vacu-

nación”.

“Tenemos 

36.000 personas 

capacitadas para 

vacunar, adicio-

nales a las habi-

tuales. Y hemos

puesto 80.000

personas de

apoyo a la 

vacunación”.

“Para el 

Gobierno argentino, 

Pfizer se portó muy mal

con nosotros”

país federal, cada provincia delinea su

estrategia de vacunación y decide

cómo se implementa”.

En cuanto a la efectividad de las va-

cunas, González García dijo

que “todas las vacunas son muy

buenas no solo para no contraer la

enfermedad, sino especialmente

para evitar la mortalidad, reducién-

dola en un 100%” y para reducir

“tremendamente la internación en

terapia intensiva”.
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s

LLEGARÍAN A
ARGENTINA 580
MIL DOSIS DE
ASTRAZENECA
ESTE MES

E
sta primera distribución

será para el primer se-

mestre del año, con la

condición de que se complete el

proceso de inclusión de la va-

cuna en el listado de uso de

emergencia de la OMS. En total,

192 países se han sumado a

COVAX, una iniciativa lanzada

en abril pasado con el objetivo

de proveer un acceso equitativo

a la inmunización contra el coro-

navirus. La alianza GAVI, la

OMS, la Coalición de Prepara-

ción e Innovación ante Epide-

mias y la UNICEF publicarán su

“previsión preliminar de distribu-

ción”. 

A
rgentina recibirá en febrero

unas 580 mil dosis de la va-

cuna contra el coronavirus

de Oxford- Astrazeneca, mientras

que en marzo arribarán las restan-

tes.

Se trata del segundo suero que ate-

rrizará en el país tras el desembarco,

en diciembre pasado, de la Sputnik

V. Se espera que en marzo lleguen

otras 580 mil, que se sumarán a las

22.4 millones de dosis ya comprome-

tidas para el plan de inmunización.

Esta vacuna fue aprobada a fin de

año en el Reino Unido y horas 

después, se autorizó su uso de

emergencia en Argentina mediante el

ANMAT.

Este miércoles se conoció también

que una sola dosis de la vacuna Ox-

ford-AstraZeneca demostró una efi-

cacia contra el coronavirus del 67%,

porcentaje que llega al 82% en la se-

gunda dosis, un número menor al de

sus competidoras Pfizer y Sputnik V,

según informó el gigante farmacéu-

tico.

Según las últimas cifras difundidas

por el Ministerio de Salud de la Na-

ción, 283.791 personas ya recibieron

la primera dosis de la vacuna rusa,

mientras que 106.280 ya se aplica-

ron la segunda.

2,2 MILLONES DE DOSIS POR 
EL SISTEMA COVAX DE LA OMS

s

Pasa a página siguiente
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LA VERDAD 
DE LA 
VACUNA 
CHINA: 
ES LA 

MÁS CARA

s

Pasa a página siguiente

L
a ANMAT ya recibió información

de una vacuna China para

poder aprobarla en la Argentina

Comenzó con el proceso de análisis,

al igual que lo hizo con la rusa. Si

pasa ese filtro de evaluación, estará

autorizada para ser utilizada en el

país. El presidente Alberto Fernández

apura las negociaciones con su par

chino, Xi Jinping, para lograr traer el

país un millón de dosis. El acuerdo

total sería mucho más amplio y al-

canzaría los 30 millones de dosis.

Frente a la demora en la llegada de la

Sputnik V, el gobierno intenta agilizar

las gestiones para poder contar con

más vacunas antes de que termine

febrero.

La vacuna fue desarrollada por el

Grupo Nacional Biotec de China

(CNBG), afiliado al laboratorio público

Sinopharm, en colaboración con el

Instituto de Productos Biológicos de

Beijing (BIBP).

Hasta acá la información. Pero hay un

trasfondo que hace difícil que lleguen

las vacunas chinas.

La negociación entre el Ministerio de

Salud y la empresa Sinopharm se

empantanó por tres exigencias que

Alberto Fernández decidió no aceptar

por su volumen económico y finan-

ciero. El presidente ahora espera un

gesto político de Xi Jinping que se

comprometió a facilitar la provisión

masiva de vacunas a la Argentina. Si

el líder comunista no opera con rapi-

dez, las dosis chinas contra el

COVID-19 no llegarán en febrero

como estaba previsto por la Casa Ro-

sada.

s   s   s
La información reservada que maneja

Alberto Fernández describe tres obstá-

culos que ahora traban la firma del

contrato con Sinopharm:

1
El precio fue fijado en 40 dóla-

res, el doble del valor de la va-

cuna rusa Sputnik V.

2
Se condiciona la provisión a la

compra en bloque de 30 millo-

nes de dosis (son dos por va-

cuna).

3
El estado chino exige que se

pague por adelantado cada

embarque que se fleta de Bei-

jing a Buenos Aires.

s   s   s
Esa información fue acercada al presi-

dente por Ginés González Garcia, que

en nombre de la Argentina negocia

con los gerentes de Sinopharm, una

gigantesca compañía farmacéutica

china que responde a las órdenes de

Xi Jinping.

“No. No firmamos nada”, respondió

Alberto Fernández cuando le pregun-

taron -hace pocas horas- qué estaba

sucediendo con el contrato por 30 mi-

llones de dosis de la vacuna china. El

jefe de Estado evalúa que Sinopharm

aprovecha la escasa provisión de

Sputnik V para forzar un precio que no

está dispuesto a pagar.

s   s   s
“Mi idea era que nos enviaran un

millón de dosis antes del 15 de fe-

brero. Y ellos quieren que compre-

mos 30 millones de dosis en

bloque. No estoy de

acuerdo. Quiero comprar lotes a

medida que vayamos necesitando

las vacunas, y no como quieren

ellos. En estas condiciones, vamos

a seguir negociando. No firmo por

todo”, completó el presidente en la in-

timidad de Olivos.
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A
l ser consultado Ginez Gonza-

lez sobre las razones que im-

pidieron alcanzar el acuerdo

con el laboratorio Pfizer, a pesar de

que fue uno de los primeros con los

que el Gobierno entabló negociacio-

nes y de que en Argentina se realizó

un estudio clínico con 3 mil volun-

tarios, el ministro aseguró que la into-

lerancia de la compañía “fue extrema”.

En ese sentido, detalló que las compli-

caciones surgieron a raíz de la ley

aprobada por el Congreso que regla-

mentaba la compra y aplicación de las

vacunas en el marco de la emergen-

cia sanitaria.

“Esa ley tuvo un pronto despacho,

creo que salió por unanimidad. Y

hubo un agregado al proyecto origi-

nal, que estaba en la potestad de

los diputados, vinculado al tema de

la negligencia que hizo que cuando

les remití una nota para querer fir-

mar el acuerdo, Pfizer me dice que

EL VERDADERO PROBLEMA CON PFIZER
con ese artículo no lo puede fir-

mar”, explicó el ministro de Salud.

Concretamente, se refirió al artículo 4

de la ley 27.573 que faculta al Poder

Ejecutivo a incluir “cláusulas que es-

tablezcan condiciones de indemni-

dad patrimonial respecto de

indemnizaciones y otras reclama-

ciones pecuniarias” pero con “la ex-

cepción de aquellas originadas en

maniobras fraudulentas, conductas

maliciosas o negligencia”.

“Obviamente, les mando una carta di-

ciendo que aparecían nuevas condi-

ciones en la negociación, que me

parecía una cosa muy difícil”, continuó

el ministro, e insistió en que Pfizer

puso su mayor énfasis en el tema de

la negligencia. “No querían que di-

rectamente estuviera la palabra”,

agregó.

“Queríamos adecuarnos a cualquier

condición, siempre que no signifi-

cara resignar soberanía o cambiar

las leyes”, dijo.

s   s   s
Por otro lado, el ministro especuló con

que se trató de “una estrategia” de

la empresa para no comprometerse

a hacer una entrega ya que no te-

nían las vacunas suficientes. En

ese sentido, señaló que han tenido

problemas y retrasos en muchos

países”.



das distribuidas en 4 sectores y la
Zona Oeste estará integrada por
374 viviendas.
Las viviendas contarán con 2 dormi-
torios, baño y estar- comedor- co-

Esto pasó en San Juan

El Ministerio de Obras y Servi-
cios Públicos, a través del Ins-
tituto Provincial de la Vivienda,

llamÓ a Licitación Pública N°02/2021
para la contratación de la ejecución
de las obras del barrio Ingeniero
Céspedes, de 112 viviendas, y el ba-
rrio Sierras de Marquesado, de 725
viviendas. Ambos, en el departa-
mento Rivadavia.
Barrio Ingeniero Céspedes
Las viviendas contarán con 2 dormi-
torios, baño y estar- comedor- cocina
con espacio para lavarropas en el in-
terior y pileta de lavar en el exterior.
Además, prevén el crecimiento a un
tercer dormitorio. 

Barrio Sierras de Marquesado
Este complejo habitacional está pro-
yectado en dos zonas, este y oeste.
La Zona Este contará con 351 vivien-

cina con espacio para lavarropas
en el interior y pileta de lavar en el
exterior. Además, las viviendas
prevén el crecimiento a un tercer
dormitorio. 
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EL IPV LICITARÁ DOS BARRIOS EN RIVADAVIA
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Desde el pasado 26 de
enero hasta este el
martes 2 de febrero,

se vacunaron a  1.010 perso-
nas con el primer compo-
nente y luego 705 con la
dosis del segundo. Hasta
ahora son 4.485 las personas
que recibieron la primera
dosis y 1.609 los trabajado-
res de salud que completaron
el esquema de vacunación.
También se incorporó en esta
nueva tanda de vacunación a
los mayores de 60 años.
Desde ayer también se sumó
al personal de salud que tra-
baja en residencias públicas
y privadas como Geriátricos,
Internación de Salud Mental y
Centros de adicciones, ade-
más de los vacunadores y
agentes sanitarios en las di-
ferentes áreas del sistema de
salud.

EN SAN JUAN SE VACUNÓ A 4.485
PERSONAS CON LA PRIMERA

DOSIS Y 1.609 CON LA SEGUNDA 

EL 25% DE LOS TEST

DAN POSITIVO DE

COVID

El jefe del Laboratorio de Vi-
rología del Hospital Raw-
son, Raúl Vallejos señaló

que reúnen 400 muestras diarias
ya sean PCR o antígenos, pero
considera que la situación se es-
tabilizó. El funcionario sostuvo
que gracias al antígeno se ha dis-
minuido considerablemente el tra-
bajo dentro del laboratorio. Vallejo
insistió en que las estadísticas sa-
nitarias hay que tomarlas a cada
15 o 20 días para determinar la
progresión de la enfermedad.
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pOliCialeS

debió ser trasladada de urgencia
al Hospital Rawson. 
El episodio se registró en inme-
diaciones de calle Santa Fe, entre
Nueva España y República Ar-
gentina, donde la mujer que cami-
naba por el lugar fue embestida
por el ladrón con el que forcejeó y

sss

sss

D
urante la mañana del pa-
sado martes, un periodista,
su hija y su perro sufrieron

el terrible ataque de un pitbull, en
las afueras de su vivienda, en
Chimbas. El periodista en cuestión
es Víctor Meglioli, un comunicador
radial sanjuanino, quien contó la
inolvidable experiencia que le tocó
vivir. Hasta debió ser hospitalizado.
En comunicación con Canal 13
San Juan, el periodista afirmó que
se encontraba tomando mate en su
domicilio cuando comenzó a escu-
char gritos de afuera: era su hija la
que gritaba desesperada ya que el
pitbull la estaba persiguiendo, apa-
rentemente para morderla.

Fue así que decidió correr detrás
del animal y espantarlo de alguna
manera. Sin embargo, el perro de
Meglioli salió de la vivienda, el pit-
bull lo vio y “se le fue al humo”. Lo
tomó del cuello y comenzó a zama-
rrearlo. En ese momento, el perio-
dista se montó encima del animal
agresor, le dio unos golpes de
puño pero nada cesaba la furia.
Quiso levantarlo pero nada termi-
naba con el ataque del pitbull, el
que siguió con agarrarlo de una
pierna. “Tuve la intención de ma-
tarlo con algo, pero decidí aga-
rrarlo de su mandíbula para abrirle
la boca”, sostuvo Víctor en diálogo
con Canal 13 San Juan. Por ello, el
periodista sufrió heridas en su

mano izquierda, como el desgarro
en dos dedos y algunos orificios
propios de los dientes del animal.
No obstante, junto a un vecino
que también sufrió heridas, logra-
ron sacar al animal de la escena.

Para peor, comentó que luego

el tremendo relato de un 
perIodIsta atacado por un perro

U
na mujer de 83 años que
fue víctima de un violento
asalto en Santa Lucía re-

sultó herida después de que un
delincuente la sorprendiera en la
calle y le arrebatara sus perte-
nencias. Por el ataque, la señora
sufrió una fractura y por ello

¡Infame! fracturó a una mujer de 83 años para robarle

llegó una de las propietarias del
pitbull, la que golpeó al perio-
dista para que dejara a su perro.
También se sumó otra de las
dueñas del perro para insultar a
Meglioli. “Mi hija estaba en
shock, gritando, y ellos -por los
dueños del pitbull- nos insulta-
ban”, finalizó.

¡Otra vez un pitbull!

El periodista Víctor Meglioli.explica cómo fue el atque del perro.

por ello terminó con una de
sus muñecas quebrada. 
Tras el escape del malviviente,
la anciana identificada con el
apellido Ibazeta fue auxiliada y
llevada de inmediato en un ve-
hículo particular hasta el noso-
comio para ser asistida. 

17
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s   s   s
Si va a comer pastas, lo mejor es la

música barroca. Del autor que a

usted más le guste, aunque creo que

si es italiano mejor todavía. No se ol-

vide del segundo movimiento del con-

cierto para oboe de Alessandro

Marcello. No por nada fue utilizado en

la película Anónimo Veneciano, una

de las más románticas de la historia.

s   s   s
Si vamos a comer pescado, un clá-

sico no vendría mal. Como dije antes,

del autor que a usted más le guste

pero, para mí, Beethoven no puede

faltar. La 7ma sinfonía de Beethoven,

en especial el 2do movimiento, o la

sonata Claro de Luna las considero

muy románticas, aunque a esta úl-

tima Beethoven no le haya puesto

ese nombre sino el crítico alemán

Ludwig Rellstab, luego de la muerte

del autor.

s   s   s
Si comemos carne o algún plato muy

elaborado, un autor del período ro-

mántico no puede faltar. Cualquier

sinfonía de Brahms o Chaikovski es-

tarían bien, aunque personalmente

creo que para esta ocasión la Sinfo-

nía inconclusa de Schubert sería

ideal. También podemos pensar en

algunas arias de ópera como E luce-

van le stelle de Tosca o Che gélida

manina de La Boheme, ambas de

Puccini. Y si la grabación es de Lu-

ciano Pavarotti, mejor aún.

s   s   s
Y si después de cenar quiere prolon-

gar el momento romántico, le doy un

consejo directo. El concierto para vio-

lonchelo de Dvorak es insuperable.

s   s   s
Hágame caso. Yo sé por qué se lo

digo.

s   s   s
Alguno pensará a que me refiero

cuando digo “buena música”, argu-

mentando que la música popular tam-

bién lo es. Sí, lo sé.

s   s   s
Pero, justamente mi propuesta es

otra. Cada vez que salimos a cenar

escuchamos música de todas las va-

riedades posibles, pero hasta donde

yo conozco, en ningún lugar ponen

música clásica.

s   s   s
Volviendo al tema. Imagínese una

mesa muy bien puesta, luz de me-

diana intensidad y un buen menú,

acompañado del vino que más le

gusta.

s   s   s
Ahora hay que elegir la música y ahí

van mis recomendaciones.

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini

S
e estarán preguntando, de

acuerdo al título, que tendrán

que ver el uno con el otro.

Puede que para algunos nada y para

otros, como yo, todo.

s   s   s
Tenemos que recordar, primero que

nada, que el próximo 14 de febrero

será el primer Día de los enamorados

que pasaremos en pandemia.

s   s   s
Si bien es cierto que con determina-

dos protocolos se puede ir a un lugar

público a disfrutar de una cena ro-

mántica, no es menos cierto que algu-

nas personas (muchas, diría yo)

todavía tienen temor de estar donde

haya un número importante de gente.

Convengamos que para San Valentín

eso será inevitable.

s   s   s
Es ahí donde tenemos que poner en

práctica el Plan B.

s   s   s
Si decidimos quedarnos en casa, po-

dríamos disfrutar de una hermosa ve-

lada romántica con muy buena

música de fondo. Esto, a diferencia de

lo que sucedería en un lugar público,

nos permitiría tener un buen diálogo

con nuestra pareja dejando de lado,

por un buen rato, el celular.

“ Si decidimos 

quedarnos en casa,

podríamos disfrutar

de una hermosa 

velada romántica 

con muy buena 

música de fondo”.

San Valentín
y la música clásica
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trabalenguas). Un detalle es que en la

temporada anterior al debut de Messi

como profesional, Barcelona ocupó el

séptimo puesto. De ahí en más, solo

en una ocasión no estuvo en el podio.

s   s   s
Otro dato de color es que en el 2008,

cuando ya era una estrella consoli-

dada, comenzaron los «Messi Tours»

de las agencias de turismo catalanas.

El pack incluía hotelería, turismo gas-

tronómico, visitas a lugares icónicos

de la ciudad, como la Sagrada Familia

y, por supuesto, ver un partido en el

Camp Nou. Así se recibían miles de tu-

ristas al año, sobre todo de China y

Japón, dispuestos a dejar su dinero; y

quien lo compraba lo hacía sólo por

Messi. Las bellezas turísticas consti-

tuían un agregado.

s   s   s
El fútbol argentino no está exento de

ese fenómeno y es sabido que el ca-

chet que cobra la AFA por jugar un

amistoso con el rosarino es distinto al

que recibe cuando no está; y más de

un pope habrá temblado cuando Ar-

gentina estuvo a punto de no clasificar

al mundial de Rusia 2018. Hasta el

presidente de la liga española pre-

sionó para que el futbolista no abando-

nara el club cuando envió el burofax.

El fútbol español no podía darse el lujo

de perder a Cristiano Ronaldo y a

Messi en tan poco tiempo, ni desde la

estética futbolística ni desde lo econó-

mico.

s   s   s
Y pensar que el ya no tan pibe sólo

quiere jugar al fútbol y ganar trofeos en

lo que le queda de carrera, a un nivel

competitivo; porque el que quiere

ganar, quiere ganar siempre y quiere

ganar bien. No hay nada de malo en

eso.

extiende mucho más allá del mundo

del fútbol y sus negocios. El famoso

burofax que envió al finalizar la tempo-

rada pasada exigiendo concluir su

contrato encendió las alarmas de Bar-

celona, y no me refiero al club, sino a

la ciudad y, si me apuro, al país. Se

estaba por perder a la gallina de los

huevos de oro, al instrumento de factu-

ración más impresionante del siglo, al

deportista que se había convertido en

un imán de éxito.

s   s   s
Messi no es sólo fútbol. Messi es tu-

rismo, souvenirs, merchandising oficial

y no oficial, streaming, comer algo en

un bar antes del partido, comer algo

en un restaurante después del partido,

derechos de TV, giras por países ára-

bes que pagan en petrodólares, conte-

nido exclusivo, etcétera. Perder a

Messi es perder PBI. Basta revisar al-

gunos números para comprender lo

que genera. Real Madrid fue campeón

de la temporada 2019/2020 y facturó

156,2 millones de euros en derechos

de TV, mientras que Barcelona facturó

165 millones; una diferencia sustan-

cial. Además, en el ranking de De-

loitte Football Money League,

dedicado a registrar la ganancia

anual de los clubes, Barcelona

lideró la lista con 715,1 millones

de euros. ¿Quiere saber cuántos

pesos argentinos son?

75.406.962.478,50 (setenta y cinco

mil cuatrocientos seis millones no-

vecientos sesenta y dos mil cua-

trocientos setenta y ocho pesos

con cincuenta centavos, casi un

DESDE EUROPA

Por Mariano Eiben

E
l ya no tan pibe sólo quiere jugar

al fútbol y ganar trofeos. ¿Por

qué? Porque sí, porque así se

crió, así vive y así se mejora a sí

mismo. Sería fácil ponerse ojotas y

jugar relajado, sin lesiones y sin sufrir

los sinsabores de la alta competencia.

Pero no, tiene los botines soldados a

los pies y está dispuesto a seguir reci-

biendo patadas. Más de uno habrá

dicho «Ja, con la guita que tiene se

puede bancar unos golpes». Sí, el di-

nero lo tiene; y los demás también tie-

nen mucho gracias a él.

s   s   s
Messi es más que un ser humano; es

una institución, una empresa que se

“ Messi es más que 

un ser humano; es

una institución, una

empresa que se ex-

tiende mucho más allá

del mundo del fútbol 

y sus negocios”.

El “efecto Messi” 
se supera día a día 



DEPORTES

L
a gente que caminaba cerca de
la estación Pilar del tren San
Martín empezó a mirar con cu-

riosidad. De golpe aparecían 10 ba-
rras por acá, 10 por allá, todos con
camisetas de River o remeras con el
número 14, la que identifica a Los
Borrachos del Tablón. Pasado el
mediodía, el número había crecido
notablemente y ya se respiraba en el
aire el motivo de la reunión: rearmar
la barra brava para tratar de pre-
sionar a un club que tras el escán-
dalo de la final de la Libertadores
2018 debió más por obligación que
por convicción cortar todo lazo con
los violentos (de hecho, la causa por
la presunta connivencia con la barra
en la entrega de tickets ya fue ele-
vada a juicio por el fiscal Norberto
Brotto con barras y gerentes implica-
dos).

Tan extraña fue la situación que se
vivió el sábado pasado en Pilar que
llamaba la atención que había gru-
pos que ni se conocían. Es que los
jefes de Los Borrachos, en el intento
de recuperar poder, jugaron dos fi-

chas: traer gente de clubes del as-
censo e intentar unirse con la facción
disidente ante el lema “divididos per-
demos todos”. 

Está claro que si bien por el momento
la pandemia no permite el regreso del
público a los estadios, hay un pro-
yecto de la AFA para intentar que se
abran las canchas para un 30 por
ciento de los hinchas y además se
sabe que la Conmebol presiona para
que la próxima Copa América que se
jugará en nuestro país y Colombia
tenga, salvo que la situación epide-
miológica se complique, un 50% de
aforo en las gradas. Y como el Monu-
mental es el principal estadio elegido
para representar a nuestro país, los
barras ven un negocio porque los tic-
kets van a escasear y costarán oro. Y
con ese objetivo planean su regreso.
Además traer gente de otras barras
sean o no hinchas de River tiene una
explicación: como los 300 integran-
tes más famosos tienen derecho
de admisión tras la final frustrada
en el Monumental por la Libertado-
res 2018, quieren asociar a nuevos

sss

sss

sss

sss
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que tengan una foja incólume de
servicios. 

De River le aseguraron a Info-
bae que eso será imposible: sí po-
drían asociarse al club siempre y
cuando no tengan antecedentes
(River tiene desde 2019 un conve-
nio con el Registro Nacional de las
Personas para detectarlos) pero no
a la plataforma Tu lugar en el Monu-
mental, que es la que da acceso al
estadio, porque no está activa.

El mitín contó con la voz cantante
de Caverna Godoy y Ale de
Budge, quienes limaron sus dife-
rencias después de que el grupo de
Budge y La Salada cayera en pri-
sión en septiembre de 2019 por una
emboscada con armas a la facción
disidente y acusara a los líderes de
no atender su situación en prisión
como era debido. 
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Para el bando oficial de la barra era
clave el regreso de la gente de
Lomas de Zamora ya que son los
más violentos de todos y aportan
cerca de 250 “piernas”, como se dice
en la jerga a los que soldados que in-
tegran la barra. Ellos, junto al grupo
de zona Norte liderados por los her-
manos Ferreras, con asiento en Bec-
car pero mucha ascendencia sobre
los barras de Villa La Cava, son el
núcleo más combativo y que ha ge-
nerado los mayores inconvenientes
tanto en el club como en la cancha.
Los líderes de ambas facciones salie-
ron hace poco de prisión, resolvieron
asperezas con Caverna y volvieron a
darse la mano este fin de semana en
Pilar, con el objetivo de ir por todo.

Allí se debatió también hacer una
tregua y reunirse con la facción di-
sidente que en el último tiempo
había ganado la tribuna en los parti-
dos de Copa Argentina y que de local
había empezado a meter su gente en
la tribuna Centenario, enfrentada a la
clásica de la barra, la Sívori. Para eso
hubo un intermediario de la política
que se ofreció insólitamente a hacer
de nexo. Se trata de un diputado na-
cional de apellido ilustre que asumió
en 2019 por el Frente de Todos, que
proviene de una provincia de la re-
gión Centro-Cuyo y ya fue apuntado
el día del velorio de Maradona en la
Casa Rosada por presuntamente
dejar pasar a barras de Racing y
River al salón donde se despedían
los restos del Diez. Pero la gestión no
tuvo por ahora suerte: los líderes de
la facción oficial y disidente se encon-
traron en el local de ropa deportiva
de Villa Crespo de un reconocido
barra de la Academia apodado Tati y
de no haber sido por los custodios

s

quedó con el poder de la barra en
2002 y lo mantuvo hasta 2007, cuando
la “batalla de los quinchos” hizo esta-
llar la interna entre los dos cabecillas. 

El enfrentamiento por el poder siguió
en mayo de 2007 cuando los Schlen-
ker fueron atacados por la banda de
Rousseau tras un partido con Indepen-
diente.
Pero, el hecho violento que más poder
le dio a Godoy fue la muerte de Gon-
zalo Acro, por la cual tanto los
Schlenker como Rousseau están
condenados a perpetua desde 2011.
Godoy, como ladero de Rousseau, se
quedó con el control.

Aunque Caverna tuvo el acceso prohi-
bido al estadio en la temporada
2007/08, su nombre desapareció de la
lista prohibida en 2009 y recuperó el
poder absoluto en los paravalanchas.
En marzo de 2014 Godoy fue dete-
nido, junto otros integrantes de la pri-
mera línea de la barra. Les
secuestraron 200 carnets, entradas
para reventa, facas, gas pimienta y
12 teléfonos celulares.

Godoy siguió acumulando causas por
reventa de entradas, que la barra obte-
nía a nombre de socios fallecidos o
mayores de 95 años, y en 2015 volvió
a ingresar a la lista de derecho de
admisión a raíz del programa de
control Tribuna Segura.
Aunque ya no ingresó a los
estadios, siguió manejando el nego-
cio de la reventa desde afuera. Así
fue como el fiscal Norberto Brotto dio
con él. Tras una investigación basada
en escuchas telefónicas, apenas 48
horas antes del partido, la Justicia
allanó su casa y secuestro 250 entra-
das para la Superfinal de la Copa Li-
bertadores y más de 6 millones de
pesos.

FUENTE:infobae

MULTITUDINARIA 
REUNIÓN DE BARRAS 
BRAVAS DE RIVER PARA... 
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del diputado todo habría terminado en
un escándalo, ya que hubo una invita-
ción de uno de los referentes de la disi-
dente, Hernán el Clon Taboada, a
dirimir la diferencia en plena calle y a
los golpes que finalmente y mientras el
aire se cortaba con un cuchillo no fue
aceptada.

¿Quién es el 
“caverna” Godoy?

Sus opositores lo llaman Caverna por-
que, dicen, es rudimentario en su pen-
samiento y decisiones. Lo cierto es
que Héctor Godoy, el barrabrava de
River que está siendo señalado como
el responsable del ataque al micro de
Boca que generó la suspensión de la
final de la Copa Libertadores, forma
parte de la hinchada del equipo millo-
nario hace casi tres décadas.

El club lo niega pero la Justicia inves-
tiga si Héctor “Caverna” Godoy fue
empleado en la sede de Núñez du-
rante la gestión de José María Aguilar.
Su recorrido por el club arrancó en la
década del 90 cuando comenzó a
asistir a la popular de la mano de “La
Banda del Yogur” liderada por los her-
manos Alan y Willian Schlenker y
Adrián Rousseau. Este grupo se

Héctor “Caverna” Godoy fue empleado en la sede de Núñez

durante la gestión de José María Aguilar.
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RECORRIENDO MENTIDEROS

L
a interna del PRO ya se

largó. Es evidente que

Mauricio Macri tendrá que

navegar mucho si quiere volver a

ser candidato en el 2023.

Por ahora, el futuro pasa por las

legislativas de este año. Y por

eso, muchos dirigentes quieren

que haya PASO, una forma de

discutir liderazgos civilizada-

mente.

La ex ministra de Seguridad y ac-

tual presidente del PRO, Patricia

Bullrich, se lanzó a una campaña

proselitista disfrazada de presen-

tación literaria y todo parece indi-

car que le dio resultado. Tanto

fuentes cercanas al Jefe de Go-

bierno Horacio Rodríguez Larreta

como a Bullrich afirman que la

exfuncionaria es la “candidata

ideal” para encabezar las listas

porteñas de este 2021.

“Cierra por todos lados”, sos-

tienen y agregan que “Patricia

cumple con los requisitos”. Sin

dejar de remarcar –quizá para no

generar heridos de antemano–

que hay varios que cumplen con

esos “requisitos”, afirman que

Bullrich “deja tranquilo al nú-

cleo duro y le permite a Ri-

druuez Larreta seguir tejiendo

hacia el centro”. Por otro lado

Bullrich ve despejado su camino

hacia la cámara de diputados

que podría haber sido opacado

por María Eugenia Vidal: “Hora-

cio necesita a Vidal en la pro-

vincia de Buenos Aires”. Por lo

pronto, si bien nadie se anima a

dar por sentado un cierre de la

cabeza de lista, la frase “sería

una buena candidata para en-

cabezar en CABA” se repite

como mantra entre todos los con-

sultados.

El largo y 

sinuoso camino
Patricia Bullrich ha tenido una ca-

rrera política sinuosa tanto en lo

referente a su paso por distintos

partidos políticos como por los alti-

bajos, de Montoneros, la Juventud

Peronista y el Cafierismo de PJ a

ministra de la Alianza y volver a co-

menzar. Solo por poner un ejem-

plo, basta recordar que la ex

ministra que hoy se encuentra

entre los dirigentes que mejor

miden de la oposición –aunque

varía mucho respecto dónde se la

mida–, en 2011 fue la única dipu-

tada que logró ingresar de la lista

de la Coalición Cívica.

Hoy, con una situación política ar-

gentina absolutamente atomizada

dentro de dos polos de atracción

pero con liderazgos difusos, Bu-

llrich potenció su juego de llevar la

contra para afuera y para dentro

de su partido. ¿Cómo? salió de

gira por la costa atlántica en plena

temporada y las redes sociales hi-

cieron el resto.

La gira de Patricia Bullrich por la 
Costa Atlántica como si ya fuera 

la candidata del PRO

Patricia Bullrich recorrió la costa presentando su libro y

se movió como candidata en campaña.

Patricia fue tapa

de Noticias la 

semana pasada.
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Pasa a página siguiente

A
na Carolina Ardohain 

(General Acha, 17 de

enero de 1978), más co-

nocida como Pampita, es

una modelo, actriz, bailarina y 

conductora argentina. El apodo

por el cual es conocida deriva

tanto del hecho de ser nativa

de La Pampa como de un perso-

naje de historieta creado por Ho-

racio Altuna a fines de los años

1970.

Hija de padre argentino y madre

brasileña, Carolina nació en la

ciudad de General Acha, provin-

cia de La Pampa,1 aunque vivió

toda su infancia en el pueblo Do-

blas. Posteriormente, se trasladó

a la ciudad de Santa Rosa donde

vivió hasta los 16 años. En esta

ciudad practicó ballet clásico du-

rante 9 años. En 1994 fue elegida

Reina Provincial del Trigo y Reina

Nacional del Estudiante en la pro-

vincia de Jujuy en la Fiesta Na-

CÓMO ERAN CUANDO COMENZARON

PAMPITA 
ARDOHAIN: 
LA CHICA 
QUE SE 
REHIZO 
A SÍ MISMA
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Viene de página anterior

s

cional de los Estudiantes.

En la ciudad de Buenos Aires co-

menzó trabajando en un local

de bowling, alternando dicho trabajo

con el de promotora de eventos.

Tiempo después trabajó como ven-

dedora en distintos locales de ropa,

hasta que quedó seleccionada para

trabajar como modelo en un casting

para la marca John Cook de la que

trabajaba como vendedora en un

shopping de la ciudad de Buenos

Aires.

En la actualidad es considerada

una top model, contando con más de

190 portadas de revistas,  Fue rostro

de marcas como Citroën y Bata.

CÓMO ERAN CUANDO COMENZARON

PAMPITA 
ARDOHAIN...

Hoy, en todo su esplendor,

conduciendo su programa 

en NET.
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Teresita Castro

Viviana Cuello

Pablo José 
Scadding

Hugo Saquilán

Gastón OrdánFernando Persia

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Teresita Castro: docente
nivel inicial

Fernando Persia
Viviana Cuello
Edith Basolu
Gastón Ordán
Yanina Carrizo de Gómez
Jorge Rodríguez Wachter
ingeniero agrónomo

Hugo Saquilán
Pablo José Scadding
Aldo Giménez: empresario
metalúrgico

Graciela Peralta
Arnaldo Ovidio Becerra:
enólogo

Oscar Castillo Montiveros
Mauricio Guillén
Luis González
Daniel Camporro
Cristian Morales
Sofia Kenny
Valeria Rosales

Edith Basolu

Yanina Carrizo de
Gómez



PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Despejado y
poco cambio de la

temperatura
Soleado con vientos 

leves del sector Este. 

MÁXIMA

34°

18°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: The Dig

Género: Biográfico |  Drama

Origen: Inglaterra | 2021

Duración: 112 min. 

Dirección: Simon Stone

Reparto: Carey Mulligan, Ralph Fiennes,

Lily James, Johnny Flynn, Ben Chaplin,

Ken Stott, Monica Dolan, Arsher Ali, Joe

Hurst, Paul O'Kelly, Eileen Davies

Crónica de la relación entre la terrate-

niente Edith Pretty y Basil Brown, el ar-

queólogo que impulsó la excavación de

Sutton Hoo en 1938, cuando el mundo se

preparaba para la guerra.

Es de esas buenas realizaciones que, si

se bucea un poco en el mar de Netflix, se

encuentran. No es como un tesoro, tam-

poco, pero entre tanta ñoñería y mediocri-

dad, no está nada mal." 

Se la puede ver en Netflix

Calificación: 8
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La excavación

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Marisa Azucena Armafil

Isabel Natividad López

Rosalba Angélica De la Vega

Lorena Fermina Fernández

Isabel Emilia González

Francisco Hilario Díaz

Mirta Pilar Sánchez

Juana Gladys Oyarzo

Rosario Julia Moya

Lucrecia Poblete

Encarnación Gutiérrez Morat

Silvia Fátima Carrizo

Delfor Rodolfo Brizuela



Un poco de humor

Típico examen:

Julián tiene cinco peras, se come

una y le da dos a Laurita. Calcula la

distancia en millas americanas

entre la Tierra y el Sol.

Venía en mi auto muy rápido y un

policía me detuvo y me dijo: Pape-

les por favor. Yo le dije tijeras y me

fui corriendo el me siguió,creo que

quería la revancha.

- Mamá, mamá, en el cole me tiran

migas de pan.

-No les hagas caso, Paloma

Uno tipo va a la ferretería:

- Oiga, ¿tiene serruchos?

- No

- ¿Y sierras?

- A las ocho y media...

¿Cómo se dice papel higiénico en

japonés?.

Yoshikito Kakita.

- ¿Sabes qué pasa con el Face-

book? Me dice "su clave es inco-

rrecta", entonces pongo

"incorrecta" pero ¡no abre!...

- ¡¡Capitán, capitán, nos atacan

40 destructores!!.

- ¿Una flota?.

- No, flotan todos.

Un hombre manda su ropa a la la-

vanderia y pone una nota:

- Por favor, usen más jabón en los

boxer.

Cuando va a buscarla se encuentra

otra nota que dice:

- Usa más papel de baño en el

culo.

Un amigo le comenta a otro:

- Ayer, hice el amor a mi mujer tan

bien, que el flaco del crucifijo de en-

cima de la cama se puso a aplaudir.

- Eso no es nada, cuando yo

hago el amor con la mia, los

vagos del cuadro de La Ultima

Cena hacen la ola.

- Doctor, ¿cómo salieron los aná-

lisis?.

- Tiene un 98% de alcohol en la

sangre...

- ¿Sólo 98%?. ¡Hielo de mierda!.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Sólo tenías un
trabajo y lo 
arruinaste...
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Control policial
Un policía detiene a un coche

en la carretera y se suscita la

siguiente conversación:

- ¿Cuál es el problema, ofi-

cial?.

- Iba por lo menos a 100 km/h

y el límite es de 80.

- ¡No oficial!. Yo sólo iba a 70.

La esposa interrumpe:

- Vamos, Ricardo, ibas a 110.

El señor mira fulminante-

mente a su mujer.

- También lo voy a multar por

la direccional que tiene rota.

- ¿Direccional rota?, no me

había dado cuenta, oficial.

- Vamos, Ricardo, desde

hace semanas que lo sabes.

El señor vuelve a mirar fu-

rioso a su mujer.

- Y se merece otra multa por

no traer el cinturón de seguri-

dad.

- Pero oficial, apenas me lo

quité cuando usted me de-

tuvo.

- Vamos, Ricardo, tú nunca te

pones el cinturón.

El señor le dice a su esposa:

- ¡Ya cierra el pico!.

Entonces el oficial le dice a la

señora:

- Oiga, ¿su marido siempre le

habla en ese tono?.

- No, sólo cuando está borra-

cho.

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=142522
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